



Ensayo

Nombre del alumno (a): Diana Gabriela Gómez Gómez

Nombre del tema: Perspectiva de intervención desde el trabajo social

Parcial: I ero

Nombre de la Materia: Metodología del Trabajo Social II

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 5to

Pichucalco, Chiapas a 17 de febrero de 2025

Este ensayo tiene como propósito analizar, entender y comprender las acciones que los trabajadores sociales tienden a realizar para la ejecución de soluciones que ayuden a mejorar los problemas de los usuarios correspondientes.

La intervención social se comprende como la acción de intervenir en un fenómeno, en una circunstancia o problema sin resolver, que se origina por su inaceptabilidad; esto logra impactar en la vida diaria de algunos individuos. La intervención se lleva a cabo a partir del saber y del entendimiento que se tiene sobre el problema y sobre las diversas realidades subjetivas formadas a través de las representaciones y la interpretación interna de los sucesos, tanto de los enfoques específicos, como de las teorías sociales que contribuyen a la base de los hechos, los procedimientos y los resultados obtenidos.

La evaluación de la situación social es el inicio de la intervención; la concepción de qué aspectos de ella necesitan ser modificados, se adopta de manera prescriptiva, teniendo en cuenta la consideración de la situación social. La intervención hace referencia a la acción del profesional, orientada a un grupo de población territorial, institución, organización o a una persona, con el objetivo de modificar una circunstancia específica a partir de una situación contextual, fomenta la mejora de la calidad de vida; actúa para cambiar, alterar o modificar circunstancias problemáticas, para lo que se requiera que intervenga. Es imprescindible examinar cada tema de su situación o de los sucesos en sus distintas expresiones, interacciones y en las consecuencias que cualquier acción pueda generar.

Es importante asistir y anticipar riesgos, no solo desde un punto de vista empírico; también es necesario una perspectiva conceptual, una fundamentación, así como el comportamiento social del ser humano en relación con las interacciones sociales, el ambiente y su aspecto socioeconómico, político y cultural.

Se participa en las interacciones sociales y en la organización social, en el ámbito político, en la economía, en los procedimientos administrativos, en elementos morales y en todas aquellas facetas que inciden en la vida de las personas y que se consideran insostenibles o poco gratificante para aquellos que lo experimentan.

El objeto de intervención de trabajo social esta conformado por la realidad social, el comportamiento y relaciones sociales, así como las problemáticas en las que se establecen relaciones entre sujetos; que es la relación social que los identifica y delimita, en el ámbito de individuo, grupo o instancias sociales, es decir que el objeto de intervención son las problemáticas sociales.

Los sujetos de intervención en trabajo social son las personas o grupos de personas que reciben el apoyo del trabajador social, ya que se enfoca en ayudar a las personas a obtener servicios y recursos en sus comunidades.

Las intencionalidades son significados y puntos de vistas para la intervención profesional de las y los trabajadores sociales, enfocandose en la solución de problemas y la interacción con los individuos. Las intencionalidades dan dirección y sentido a las acciones ya que constituye la intervención profesional, que permite rebasar los aspectos metodológicos, técnicos, operativos y que permite trascender hacia los aspectos éticos con la que se construye la intervención profesional.

La fundamentación incluye todos los conocimientos que dan soporte ético, político, filosófico, teórico, metodológico y técnico a la intervención social del profesional del trabajo social, sobre este eje se han realizados diversas denominaciones como lo es el marco de referencia, enfoques, modelos de intervención. La fundamentación se basa en los principios éticos, epistemológicos y metodológicos, que permiten a los trabajadores sociales ayudar a las personas, familias, o grupos que lo necesiten.

La metodología de intervención en el trabajo social es un proceso que los trabajadores sociales utilizan para abordar problemas sociales y así poder mejorar la vida de las personas. Se trata de un enfoque estructurado, sistematizado y planificado que incluye estrategias y técnicas para ayudar a las personas a superar desafíos, así mismo aborda y resuelve problemas sociales y comunitarios, que guía el proceso hacia las soluciones efectivas y sostenibles; se puede aplicar en distintos proyectos como la planificación urbana o la salud mental.

El trabajo social cuenta con distintos métodos de intervención social que permiten abordar problemáticas individuales, familiares, grupales y comunitarios de manera estructurada. Estos métodos buscan generar cambios positivos en las condiciones de vida de los usuarios, promoviendo la autonomía y el acceso a derechos.

***Método de intervención individual o caso social:** Se centra en el apoyo directo a una persona o familia para resolver problemas específicos a través de un proceso de acompañamiento y empoderamiento.

***Método de intervención grupal:** Busca mejorar las condiciones de vida de un colectivo a través del trabajo con grupos de personas que comparten una problemática o necesidad común.

***Método de intervención comunitaria:** Se enfoca en la transformación de una comunidad a través de la participación activa de sus miembros en la identificación y solución de problemáticas colectivas.

Para finalizar este trabajo, concluimos que la intervención social es un componente del trabajo social, ya que permite a los profesionales abordar las necesidades y problemas de las personas y comunidades de manera que puedan obtener resultados efectivos y sostenibles. A través de la intervención social, los trabajadores sociales pueden promover justicia social, la igualdad y la inclusión; la intervención social nos ayuda a contribuir a la construcción de una sociedad más justa y equitativa. También requiere una serie de habilidades; como la empatía la comunicación efectiva y la capacidad para trabajar en colaboración con otros.

Bibliografía

PERSPECTIVAS DE INTERVENCIÓN DESDE EL TRABAJO SOCIAL . (2025). En UDS, *ANTOLOGIA METODOLOGIA DEL TRABAJO SOCIAL II* (págs. 91- 105). COMITAN DE DOMINGUEZ .